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■ Pese a su cuestionado historial se le otorgaron los permisos

El GDF dio a OHL
concesión carretera
de paga por 30 años
■ En el primer trimestre de 2011 la firma evadió 93 por ciento de impuestos
■ Legisladores locales piden se aclare la licitación y critican la escasa multa
■ La empresa española, responsable del colapso en la Autopista Urbana Norte  

REFORMA POLÍTICA ¡YA!

Entre empujones con elementos de seguridad de la nueva sede del Senado, el poeta Javier Sicilia  y jóvenes del movimiento twitero que propugnan esos
cambios arrancaron a legisladores de PRI, PAN y PRD el compromiso de que el 28 de julio próximo habrá dictamen sobre la minuta de reforma política. ‘‘De-
jen de darnos atole con el dedo y no hagan más tácticas dilatorias’’, demandó el escritor. Los manifestantes pidieron candidaturas independientes, relección
de alcaldes y diputados, consulta popular e iniciativa ciudadana ■ Foto José Antonio López
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Niños, víctimas
inocentes de la
guerra contra
la delincuencia
■ En Puebla, un pastorcito
perdió una pierna y un brazo
al estallarle una granada

■ Muere un menor de 14
años en NL, durante una
persecución de sicarios

■ Consumen drogas 52
mil alumnos de secundaria
en el estado de Jalisco
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En educación
superior cada
año desertan
600 mil jóvenes 
■ De ellos, 70 por ciento
abandona la escuela el
primer año, indica el
subsecretario del ramo

Inaugura Peña
Nieto hospital en
Chimalhuacán, su
compromiso 600
■ ‘‘Durante mi gestión
no hubo nada ni nadie
que me distrajera de mis
funciones para servir a los
mexiquenses’’, afirma

Exonera la
Siedo a Julio
César Godoy
■ Greg Sánchez, libre;
portará brazalete electrónico
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de sus empleados
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Jorge Orcí Cárdenas rinde protesta ante el Comité de Radio y Televisión del organismo 

Ex asesor del consejero Guerrero Aguirre asume como 
representante priísta en el IFE 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Jueves 21 de julio de 2011, p. 10 
 
En la primera sesión del Comité de Radio y Televisión del Instituto Federal Electoral (IFE) presidida por el 
consejero Benito Nacif, Jorge Arturo Orcí Cárdenas rindió protesta como representante del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) ante dicho grupo interno. 
 
Orcí Cárdenas aún aparece en el directorio institucional del IFE como asesor del consejero Francisco Guerrero 
Aguirre, quien el 30 de junio pasado renunció a la presidencia del comité, por estar en desacuerdo con la 
aprobación del reglamento en la materia, que ordena la reducción de los tiempos de entrega y sustitución de los 
promocionales de los partidos. 
 
No puedo ser comparsa de decisiones que pongan en peligro la elección presidencial, expresó en el momento de 
dar a conocer su renuncia. Veinte días después, quien fuera su asesor se presenta a su nuevo encargo, 
representante del PRI, junto con Andrés Massieu, ex director general de la Cámara Nacional de la Industria de 
Radio y Televisión (CIRT) y actual diputado federal. 
 
El punto de desacuerdo del consejero Guerrero es el mismo con base en el cual el PRI y la CIRT presentaron poco 
más de 300 recursos de apelación ante el tribunal electoral, en busca de revertir dicho reglamento, aprobado con 
los votos de los consejeros Benito Nacif y Alfredo Figueroa, actualmente los dos únicos integrantes de este grupo. 
 
Orcí Cárdenas aparece como asesor de Guerrero, plaza A19 y con correo institucional del IFE, en el directorio del 
organismo, actualizado al 6 de mayo pasado. En junio, cuando Guerrero se separó del cargo, se dijo que Orcí sería 
asesor de Massieu. 
 
Ayer, para sorpresa de varios presentes en la sesión ordinaria del comité, se convirtió en miembro con voz y, 
eventualmente, voto, según los procedimientos internos del comité al que también han llegado, a nivel de 
representantes de partidos políticos, personajes relacionados con la CIRT, como los enviados del Partido Verde. 
 
En la sesión se propuso avanzar en el análisis de los mapas de cobertura de los radiodifusores, con el fin de tener 
un informe sobre el asunto al regreso del periodo vacacional en el IFE, programado del primero al 15 de agosto. 
 
 
 
 
Deben especificarse funciones de supervisores y capacitadores 

TEPJF ordena al instituto redactar con claridad el artículo de 
un reglamento 
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Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Jueves 21 de julio de 2011, p. 10 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Federal Electoral (IFE) 
detallar un artículo del reglamento de sesiones de los consejos locales y distritales con el fin de aclarar que los 
supervisores y capacitadores comiciales pueden ayudar, eventualmente, en el recuento de votos, pero de ninguna 
manera suplir al personal especializado del servicio electoral. 
 
Así el tribunal dio como fundados, de manera parcial, los recursos de apelación promovidos por los partidos 
Revolucionario Institucional, de la Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia, exclusivamente en dos de 
las disposiciones reformadas que a juicio de los magistrados no contribuían a dar certeza a las funciones de los 
supervisores y capacitadores electorales. 
 
Durante la sesión de la sala superior, los magistrados subrayaron que es necesario especificar los alcances de estas 
tareas, ya que será en los consejos locales y distritales donde se procederá, en su caso, al recuento parcial o total de 
votos en la jornada del año próximo. 
 
Se propone la modificación del reglamento impugnado en los términos que se precisan en el proyecto, señala el 
texto, aprobado por unanimidad, el cual no fue modificado de fondo. 
 
La magistrada presidenta, María del Carmen Alanís, dijo que esta modificación guarda armonía y privilegia el 
carácter de lo que significa apoyar o auxiliar a quienes presidan estos grupos de trabajo. Es decir, en opinión de los 
magistrados, bastaba una redacción clara y elocuente para atender el alegato de los partidos. 
 
En otro tema, los magistrados desecharon los argumentos de casi 3 mil ciudadanos, adherentes panistas, que 
denunciaron no haber sido incluidos en la lista de electores para los procesos internos de selección de candidatos. 
 
 
 

Buscará Espino ser candidato a la Presidencia por el PAN 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Jueves 21 de julio de 2011, p. 8 
 
El ex presidente nacional del PAN Manuel Espino Barrientos aseguró que buscará ser candidato a la Presidencia 
de la República por este partido, aun si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resuelve 
que es legal la expulsión que le aplicó el blanquiazul el pasado 3 de mayo. 
 
En un mensaje por escrito, indicó: Conquistaré la candidatura no por ambición, sino por vocación de servir a 
México; no lo hago por aventura personal, pero sí con plena libertad, sin padrinazgos ocultos ni mucho menos 
bajo el cobijo de poderosos. 
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Aseveró que su decisión está apoyada por el movimiento nacional Volver a empezar, donde no están aquellos que 
conocen de principios pero los venden en el tianguis de las ambiciones (y) se traicionan a sí mismos por un 
mendrugo de poder. 
 
Quienes sí estamos, afirmó, somos los convencidos de que sólo desde una acción congruente con nuestros 
postulados, los panistas recuperaremos la credibilidad de la sociedad. 
 
Señaló que está convencido de que la intentona de expulsarlo del PAN no prosperará, pues estoy cierto de que el 
TEPJF actuará con apego a nuestra Carta Magna, que protege manifiestamente la libertad de expresión. Pero en el 
remoto caso de que hubiera un fallo en mi contra, aun así registraré mi precandidatura. 
 
Espino Barrientos argumentó que “se podría cancelar mi derecho de asociación, pero jamás mi prerrogativa 
constitucional de votar y ser votado. Nada hay que me impida participar cuando sea el momento, como miembro 
activo o como externo –con 34 años de militancia y ex dirigente municipal, estatal y nacional del PAN–”. 
 
Aseveró que es un panista de por vida, mientras hoy muchos usan nuestras siglas como marbete, adorno o 
etiqueta, carentes de convicción. Me precio de ser lo contrario, panista de vocación, no de ambición. Tener o no mi 
nombre en un padrón y en una credencial no deroga mi historia política ni el brío de mis ideas. 
 
Sostuvo que quiere ser presidente “para acompañar a los mexicanos en el afán común de la unidad nacional, del 
diálogo plural, del progreso con respeto a la diversidad y de la conciliación de los legítimos intereses. 
 
Con la vista puesta en una patria ordenada y generosa, quiero ser presidente para desplegar junto con los 
mexicanos el potencial de las capacidades contenidas de nuestra nación. 
 
También porque estoy dispuesto a darle al gobierno una orientación de servicio y hacer de la eficacia virtud, así 
como responder a la exigencia ciudadana de una conducción responsable, justa y segura del Estado. 
 
 
 
Con Cordero comparte proyecto y visión de futuro, pero apoyará a quien resulte ganador 

Se descarta Lozano como candidato de AN a la Presidencia; no 
soy opción, dice 
Me hago a un lado y me sumo al esfuerzo colectivo para la contienda de 2012, señala 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Jueves 21 de julio de 2011, p. 7 
 
El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, se descartó como aspirante a la 
candidatura presidencial del PAN, al considerar que no representa una opción para los panistas. 
 
Esta determinación la he adoptado por considerar que mi posicionamiento actual, combinado con las reglas 
electorales que rigen las precampañas, no me permitirían lograr el crecimiento necesario para presentar una 
opción realmente competitiva y ganadora, señaló en conferencia de prensa en la sede nacional de su partido. 
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Acompañado por el presidente del PAN, Gustavo Madero, señaló que los resultados de la encuesta que ordenó 
aplicar entre militantes y adherentes le resultaron desfavorables, en relación con el resto de aspirantes, y sostuvo: 
No debemos confundir nunca una legítima aspiración con una personal ambición, ni mucho menos con una vulgar 
obsesión. 
 
Me hago a un lado, subrayó, pero a la vez me sumo al esfuerzo colectivo para poder fortalecer, en la posición, 
misión, responsabilidad que me corresponda, ya sea encomendada por el jefe nacional, por los demás órganos 
internos del partido, por los panistas en su conjunto, ese proyecto y ese equipo ganador en 2012. 
 
Lozano Alarcón indicó que no declinó en favor de ninguno de los otros contendientes, Santiago Creel, Ernesto 
Cordero, Josefina Vázquez Mota, Alonso Lujambio, Emilio González o Heriberto Félix. Yo declino a favor y por la 
unidad del partido, por congruencia. 
 
Dijo que dentro de cinco meses, cuando se inicie el proceso interno, decidirá a quién brindará su apoyo, y resaltó 
que con Cordero comparte un proyecto y una visión de gobierno de futuro. De todos los aspirantes, es quien goza 
más de mis afectos, mi respeto y consideración, y si él es uno de los precandidatos y eventualmente el candidato, 
va a tener todo mi apoyo. 
 
Sin embargo, se comprometió a respaldar a quien resulte ganador del proceso interno para que tenga éxito en las 
elecciones constitucionales, pero rechazó la posibilidad de que Creel, con quien recientemente tuvo un diferendo, 
lo invite a ser coordinador de campaña, y si fuera el caso, con mucho gusto lo atiendo. 
 
La lista de aspirantes se va acortando en el PAN conforme a los acuerdos adoptados el lunes pasado entre los 
entonces siete contendientes. Lozano es el primero en declinar públicamente. Se menciona que Heriberto Félix, 
secretario de Desarrollo Social, se descartó al no acudir a la comida del lunes, donde se acordó, en aras de la 
unidad interna, reducir el número de aspirantes a la candidatura presidencial. 
 
Emilio González, gobernador de Jalisco, ya advirtió que no participará en el proceso si éste tiene lugar antes de 
que concluyan los Juegos Panamericanos que se realizarán en Guadalajara y otras ciudades de su estado, del 14 al 
30 de octubre próximo. 
 
Lozano deseó a todos la mayor de las suertes. Afirmó que se mantendrá al frente de la Secretaría del Trabajo, a 
menos que el presidente Felipe Calderón disponga otra cosa. 
 
En tanto, Madero reconoció la generosidad de Lozano y resaltó que los retos que se avecinan para el PAN 
requieren de la madurez, de la unidad de todos sus miembros, porque el partido se está preparando con todo para 
ganar en 2012, y confirmó que se está creando una comisión para que analice durante dos semanas las alternativas 
para determinar un método que les permita reducir el número de aspirantes. 
 
A la conferencia de prensa acudieron colaboradores de Lozano en la Secretaría del Trabajo, como la subsecretaria 
Patricia Espinosa Torres y el oficial mayor Héctor Antonio Alcudia. 
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Presenta el PRI queja en la comisión electoral por guerra sucia 

El blanquiazul emprende campaña contra Peña Nieto en Nuevo 
León 
 
David Carrizales 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Jueves 21 de julio de 2011, p. 7 
 
Monterrey NL, 20 de julio. Mediante anuncios panorámicos y en redes sociales de Internet, el PAN alerta a los 
ciudadanos de Nuevo León a no dejarse influenciar sólo por la imagen de Enrique Peña Nieto como opción para la 
Presidencia de la República, informó Sandra Pámanes Ortiz, dirigente estatal del blanquiazul. 
 
Explicó que la campaña denominada No te equivoques pretende sensibilizar a los ciudadanos sobre el riesgo que 
corre México si se elige a un personaje sólo por su imagen. 
 
En Nuevo León los ciudadanos estamos viviendo en carne propia la equivocación de haber elegido a alguien 
(Rodrigo Medina de la Cruz) sólo por su imagen pero malo para gobernar, y hoy lo estamos pagando con un estado 
al borde de la quiebra y con la inseguridad desbordada, agregó. 
 
La campaña, que contiene el mensaje Ya nos equivocamos en Nuevo León, no te equivoques con México, se ilustra 
con fotografías de Rodrigo Medina y Enrique Peña Nieto y se difundirá en la zona metropolitana de Monterrey de 
manera permanente, explicó la dirigente panista. 
 
En respuesta, Álvaro Ibarra Hinojosa, presidente del comité directivo estatal del PRI, afirmó que los panistas son 
esquizofrénicos y desquiciados al emprender ataques de ese tipo, por lo cual presentó una queja por guerra sucia 
ante la Comisión Estatal Electoral. 
 
Los panistas, dijo, están dolidos por las buenas acciones que realizan Medina de la Cruz y su homólogo del estado 
de México, Enrique Peña Nieto, pues algo que distingue a los priístas es que sí sabemos gobernar, lo cual tiene 
desesperados a los del blanquiazul rumbo a 2012. 
 
“Yo les pregunto a ustedes –dijo a los reporteros–: ¿daríamos un sí a los panistas con 50 mil muertos, 10 mil 
desaparecidos, 10 mil huérfanos, mil crímenes sin resolver, 10 mil secuestros de migrantes, 50 millones de 
mexicanos en pobreza y 30 alcaldes asesinados, entre otras muchas cosas negativas del gobierno federal?”, 
concluyó Ibarra. 
 
Por otra parte, el PAN informó que un millón 795 mil 33 militantes participarán en su proceso interno rumbo a 
2012. En un comunicado, el director del registro nacional de miembros del partido, Iván Garza Téllez, indicó que 
se contabilizaron 306 mil 979 activos y un millón 488 mil 54 adherentes que, en unidad, serán los panistas que 
podrán participar en el proceso. 
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El tricolor iniciará la renovación del Consejo Político Nacional 

Sin unidad, el PRI perderá la brújula para 2012, advierte Díaz 
Salazar 
 
Elizabeth Velasco C. 
Periódico La Jornada 
Jueves 21 de julio de 2011, p. 12 
 
En medio de demandas de unidad –o perdemos la brújula–, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) inicia el 
sábado el proceso para renovar a los mil 294 integrantes de su Consejo Político Nacional (CPN), instancia que 
avalará el método de selección de su candidato a la Presidencia, destacó en entrevista con La Jornada la secretaria 
general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), María Cristina Díaz Salazar. 
 
Con dos aspirantes presidenciales manifiestos hasta el momento –Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones–, 
la dirigente priísta rechazó cualquier posibilidad de inclinación o cargada en lo que será la 65 sesión ordinaria del 
CPN priísta, en la que también se aprobará el Plan Nacional de Elecciones 2011-2012. 
 
El consejo no está hecho para beneficiar a nadie: se hace estatutariamente y es un órgano deliberativo que 
representa la pluralidad de los priístas. Con esa visión lo integró Luis Donaldo Colosio. 
 
Aun cuando las aspiraciones de los militantes son “siempre legítimas –advierte–, en el PRI nos visualizamos en la 
unidad. Sabemos que si perdemos la unidad, perdemos la brújula para 2012”. 
 
Respecto de las alianzas con otros partidos, entre ellos Nueva Alianza y Verde Ecologista de México, indicó que, de 
concretarse, “tenemos que integrar nuestra plataforma electoral –que será resultado de la consulta del Programa 
para México– con la de otros partidos en un solo documento”. Dicha labor deberá realizarse antes del 19 de 
noviembre. 
 
En sus oficinas de Insurgentes norte, la también diputada federal precisó que este 23 de julio, en la ruta hacia las 
elecciones presidenciales de 2012, el tricolor trabajará en la convocatoria para la renovación del CPN. El 27 de 
julio sesionará la Comisión Nacional de Procesos Internos (CNPI), encabezada por el senador Pedro Joaquín 
Coldwell, para aprobar el proyecto de convocatoria referido, el cual se difundirá el próximo día 29. 
 
Según el proyecto de orden del día de la sesión 65 del CPN, la renovación de ese órgano se plantea en dos tiempos: 
en agosto, la elección de 958 de sus integrantes (74.03 por ciento), y en septiembre, los 317 restantes. 
 
La renovación del CNP concluirá el 26 de septiembre, luego que la CNPI haga la declaratoria de validez. 
 
La toma de protesta del nuevo consejo será el 7 de octubre, cuando arranca el calendario electoral y se definirá el 
método de selección del abanderado presidencial del tricolor. 
 
–En su Programa para México proponen la desaparición de la Secretaría de Seguridad Pública federal, pero 
posteriormente plantean que no es así... 
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–Creo que no fue la mejor de las expresiones redactadas en el documento. No hablamos de desaparecer, sino de 
cómo reorganizamos y le damos fuerza a áreas tan importantes. Por ejemplo, en seguridad pública necesitamos un 
mejor aparato de inteligencia, el actual está rebasado. 
 
 
 
Aclara que no se resolvió el tema durante su encuentro con el presidente Calderón 

Si hay acuerdo, el PRI pugnará por un periodo extra: Moreira 
Buscará que la aprobación de reformas pendientes no se empate con el paquete presupuestal 
Se decidirá con los coordinadores parlamentarios y el Comité Ejecutivo Nacional, sostiene 
 
Claudia Herrera Beltrán 
Periódico La Jornada 
Jueves 21 de julio de 2011, p. 5 
 
El dirigente del PRI, Humberto Moreira, barajó ayer la posibilidad de que se realice un periodo extraordinario de 
sesiones del Congreso a mediados de agosto, con el propósito de votar las reformas pendientes y evitar que este 
proceso legislativo se empalme con la discusión del paquete presupuestal. Sin embargo, dejó en claro que no 
acordó el tema en su encuentro con el presidente Felipe Calderón y que lo definirá con los coordinadores 
parlamentarios de su partido. 
 
La víspera, los coordinadores parlamentarios de PRD y PAN en la Cámara de Diputados reconocieron, después de 
una reunión de la Junta de Coordinación Política, que sin dictámenes no habrá posibilidad de convocar a un 
periodo extraordinario para aprobar la ley de seguridad nacional y las reformas política, laboral y la ley contra el 
lavado de dinero, entre otras. 
 
Ayer, Moreira insistió en entrevista que el PRI buscará que se realice el periodo extraordinario de sesiones antes 
del primero de septiembre –cuando inicia el ordinario– si hay acuerdos en las iniciativas mencionadas. 
 
Aseguró: tan existe el compromiso en ese sentido, que él y los coordinadores del tricolor en el Senado, Manlio 
Fabio Beltrones, y en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, se han reunido ya con Felipe Calderón para 
discutir el asunto. 
 
¿Qué buscaríamos nosotros? La posibilidad de que en agosto, sea la segunda quincena, pudiera darse esta 
oportunidad del periodo extraordinario para sacar estas reformas con las discusiones que los propios legisladores 
tienen, con mesas de trabajo, escuchando a todos los grupos, pero sí acelerar el paso. Después viene el debate 
sobre el presupuesto y la elección de candidatos. Llevar todo esto hasta la selección de candidato ya hace más 
difícil poder sacar las reformas, explicó. 
 
Al salir de la comida privada realizada en una terraza de la residencia Miguel Alemán de Los Pinos, Moreira 
explicó que para el PRI todas las reformas son prioritarias; dijo que la política y laboral tienen gran avance, 
aunque en la segunda hay dos o tres temas a discusión en su partido. 
 
Después de la charla, en la que también participó el secretario de Gobernación, José Francisco Blake, el 
coahuilense indicó que hay voluntad de concretar la ley de seguridad nacional, sólo que se requiere construir una 
sola propuesta con las dos existentes, una en el Senado y otra en la Cámara de Diputados. 
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Insistió en que el PRI tiene disposición de sacar adelante las reformas, como él mismo lo manifestó el 4 de julio, 
un día después de las elecciones que su partido ganó en los estados de México, Nayarit y Coahuila. 
 
–¿Por qué no se acordó ahora un extraordinario? 
 
–Porque tengo que consultar con los coordinadores de las fracciones parlamentarias en el Senado y en la Cámara 
de Diputados, ponernos de acuerdo con ellos y, obviamente, con el comité nacional y los dos coordinadores. 
 
–¿Está planteando que en agosto se podría dar? 
 
–La posibilidad real de que en agosto pudiera ocurrir un extraordinario, en la segunda quincena, hay que 
discutirlo con ellos. 
 
Rechazó que su partido, y en concreto el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, esté frenando los 
cambios, y aprovechó para enviar a éste una felicitación por su cumpleaños. 
 
Consideró que los comicios de 2012 se pueden organizar con seis consejeros del Instituto Federal Electoral, pero 
dijo estar seguro de alcanzar un acuerdo en el próximo periodo ordinario de sesiones para designar a los tres 
faltantes. 
 
Diálogo con los suspirantes 
 
En este cambio de estrategia después de las elecciones del 3 de julio, Moreira dejó de criticar a los secretarios de 
Estado que buscan ser candidatos del PAN a la Presidencia de la República y señaló que son decisiones de ellos si 
renuncian a sus cargos. No tenemos problemas. 
 
Prometió que tendrán interlocución con los secretarios suspirantes, como los llamó, y que negociarán el 
presupuesto de 2012 con Ernesto Cordero; pues sí, es el secretario de Hacienda, ¿no? 
 
Más tarde, la Presidencia de la República informó en un comunicado que Moreira y Calderón acordaron establecer 
un mecanismo de diálogo por conducto de la Secretaría de Gobernación, con la finalidad de discutir los temas 
pendientes de la agenda legislativa y los procesos de deliberación del paquete presupuestal y fiscal para dar 
condiciones de certeza y estabilidad al país. 
 
El acuerdo, según el comunicado de Los Pinos, es mantener con el PRI una relación constructiva y respetuosa que 
anteponga el interés nacional y el compromiso por generar acuerdos en beneficio del país. 
 
 
 
 
 
No me estoy apuntando para la elección presidencial, afirma 

Evidentemente no iría en alianza con el PAN para 2012: 
Cárdenas 
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Bertha Teresa Ramírez 
Periódico La Jornada 
Jueves 21 de julio de 2011, p. 42 
 
Interrogado respecto a si podría ser el candidato del PRD a la Presidencia de la República en 2012, el ingeniero 
Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano respondió: pues yo y muchos más. 
 
Aunque añadió, con el apoyo del PAN, evidentemente no, y al preguntarle sobre el tema de las alianzas con el 
Partido Acción Nacional, señaló: yo no lo veo factible a menos (que sea) como he dicho: que el candidato sea del 
PRD y la propuesta programática del PRD fuera aceptada por otras fuerzas políticas tal cual; en ese caso 
simplemente sería bienvenido el voto. 
 
Entrevistado luego de acompañar al jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, en la inauguración de la exposición La 
revolución social: imágenes del cardenismo, en el Monumento a la Revolución, agregó que el PRD está dentro de 
los tiempos que marca la ley y el partido para tomar su decisión en torno a su candidato a la Presidencia de la 
República. 
 
Acerca de si se podría conciliar al perredismo para elegir un candidato común, Cárdenas añadió que en política 
nada está escrito. Y en torno a si está dispuesto a competir en busca de esta candidatura indicó: no, yo no estoy 
dispuesto a competir, desde luego. 
 
Más adelante cuestionado en relación con la unidad de la izquierda de cara al proceso electoral de 2012, señaló: 
hay muchas izquierdas: electoral, partidista, no electoral, no partidista; cada quien toma sus decisiones. 
 
Añadió que espera que el PRD llegue unido a la elección de 2012 e indicó que sus aspiraciones son que México 
cambie. 
 
Remarcó: yo espero que el PRD decida democráticamente quién es su candidato, yo no me estoy apuntando; estoy 
alejado de las decisiones políticas. 
 
Respecto a cómo ve al PRI tras las elecciones del estado de México, señaló: como siempre, como un partido que ha 
estado impulsando un proyecto contrario a los intereses del país, que es el mismo proyecto político que ha 
impuesto el PAN en los recientes 10 años. 
 
 
 

Ex candidata de AN en Nayarit retomará curul 
 
Myriam Navarro 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Jueves 21 de julio de 2011, p. 39 
 
Tepic, Nay. La ex candidata al gobierno del estado por el Partido Acción Nacional (PAN), Martha Elena García 
Gómez, regresará a su curul de diputada federal por este partido; sin embargo, la diputación la obtuvo postulada 
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por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) a finales de 2008. García Gómez explicó que el líder nacional 
del PAN, Gustavo Madero, aprobó que formara parte del blanquiazul, luego de que rompió con el PRD, en marzo. 
 
 
 
Ofrece promover la construcción de un nuevo rumbo para el país 

En la elección del candidato del PRI hará valer su voz, advierte 
Beltrones 
 
Georgina Saldierna y Víctor Ballinas 
Periódico La Jornada 
Jueves 21 de julio de 2011, p. 9 
 
El senador Manlio Fabio Beltrones Rivera, aspirante a la candidatura presidencial del PRI, aseguró ayer que 
cuando se inicie la discusión sobre el método que utilizará su partido para seleccionar al abanderado, él hará valer 
su voz. 
 
Después de informar que había felicitado a su principal contendiente en la lucha por la postulación presidencial, el 
gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, por su cumpleaños, refirió que en la actualidad no existe 
siquiera debate interno para analizar el mecanismo de elección del candidato, pero cuando se dé, ahí estaremos. 
 
Al referirse a la liberación de Gregorio Sánchez, ex candidato a la gubernatura de Quintana Roo, dijo que con este 
caso se confirma que debe hacerse un enorme esfuerzo para evitar que la procuración de justicia sea utilizada 
como arma política. 
 
Agregó que la excarcelación de este personaje es un evidente fracaso de las autoridades judiciales, y manifestó su 
confianza en que la mala experiencia que vivió el gobierno federal lo invite a reflexionar acerca de no intentar, en 
los próximos meses, acciones ilegales cubiertas de supuesta legalidad para afectar un proceso político. 
 
Aún es tiempo para que las autoridades analicen que los procedimientos de este tipo lastiman la credibilidad del 
gobierno y de las elecciones, subrayó Beltrones en conferencia de prensa, en el contexto de la sesión de la 
Comisión Permanente del Congreso. 
 
Acerca de la designación del abanderado presidencial del PRI, recordó que los estatutos del partido y la legislación 
ordenan que debe hacerse una evaluación sobre el mecanismo de selección y una precampaña, para llegar a 
febrero ya con candidato. Pero para que éste sea lo suficientemente fuerte, debe tener un proyecto de país distinto. 
 
Señaló que se dedicará a promover la construcción de ese programa, tras rechazar que eso signifique perder el 
tiempo. Estoy convencido de que esto me hace ganar una lucha y una batalla, porque los partidos pongan sobre la 
mesa sus ideas, sus propuestas, sus objetivos y el nuevo rumbo de México. 
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Figueroa Zamudio, tras la alcaldía de Morelia 
 
Ernesto Martínez 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Jueves 21 de julio de 2011, p. 38 
 
Morelia, Mich. El ex gobernador de Michoacán y actual secretario de Turismo estatal, Genovevo Figueroa 
Zamudio, presentó su renuncia al segundo cargo, que ocupó durante más de nueve años, para buscar la 
candidatura del Partido de la Revolución Democrática a la presidencia municipal de Morelia en los comicios de 
noviembre. Durante meses han circulado versiones de que el ex priísta abanderará al sol azteca por la capital 
michoacana. 
 
 
 

AMLO no necesita vocerías, dice Ebrard 
 
Gabriela Romero Sánchez 
Periódico La Jornada 
Jueves 21 de julio de 2011, p. 11 
 
El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, aclaró que Andrés Manuel López Obrador no 
necesita voceros, y no ha declarado que esté en contra de que el candidato de las izquierdas a la Presidencia en 
2012 se elija mediante una encuesta y antes haya dos debates. 
 
Entrevistado en la delegación Coyoacán sobre las declaraciones de algunos perredistas, entre ellos la secretaria 
general del sol azteca, Dolores Padierna, de que López Obrador no está de acuerdo con el método de selección 
propuesto, Ebrard Casaubon afirmó: él no necesita vocerías, y si no está de acuerdo en un procedimiento, lo diría. 
 
Recordó que, por el contrario, López Obrador ha dicho abiertamente que está de acuerdo con un procedimiento 
unitario, e incluso mencionó la encuesta, y hasta este momento no tengo noticia de otra postura por parte de él. 
 
Ebrard insistió en que la prioridad es que las izquierdas tengan una sola candidatura. 
 
Dejó entrever que tiene comunicación permanente con López Obrador. Tiene que haber comunicación siempre, 
dijo. 
 
 
 
 
Si la mafia organiza encuesta de la izquierda para elegir candidato, perderé por paliza 

Fox, Salinas y Gordillo, entre los culpables de la violencia en 
Juárez: López Obrador 
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Rubén Villalpando 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Jueves 21 de julio de 2011, p. 11 
 
Ciudad Juárez, Chih., 20 de julio. El ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador culpó de la violencia 
en Ciudad Juárez a 16 multimillonarios, 11 políticos corruptos y tres tecnócratas, entre ellos Emilio Azcárraga, 
Vicente Fox, Carlos Salinas de Gortari, Elba Esther Gordillo y Diego Fernández de Cevallos. 
 
Son 30 los que mandan en este país; ellos son los responsables de la inseguridad y de la violencia en el país y en 
Ciudad Juárez (en particular), señaló. 
 
Expresó que el remedio es hacerlos al lado, derrotar a esa mafia del poder, en buena lid, de manera pacífica, para 
establecer en México la verdadera democracia. No hay democracia en el país, lo que hay es oligarquía: el gobierno 
al servicio de algunos pocos. 
 
En relación con la lucha contra el narcotráfico, López Obrador indicó que Felipe Calderón “es muy terco, está 
obcecado con su decisión y desde el principio cometió el error de pegarle a lo tonto un garrotazo al avispero, no 
sabía lo que iba a enfrentar, no tenía información. 
 
Pero sigue sin cambiar su estrategia, a pesar de que ha resultado un rotundo fracaso, como lo demuestran las más 
de 40 mil muertes y un indeterminado número de desaparecidos. 
 
Afirmó que si siguen gobernando los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) el país 
se va a seguir hundiendo, no hay remedio, de eso estoy absolutamente seguro; la única opción, el único remedio, 
es que haya un cambio verdadero, una renovación tajante de la vida pública, y sólo el pueblo puede salvar al 
pueblo, sólo el pueblo organizado a la nación. 
 
Llamó a los juarenses a tener fe, a luchar por el cambio y que ya no se dejen engañar porque aquí han votado por el 
PAN, luego por el PRI, regresan al PAN, y ahora de nuevo al PRI, y es lo mismo, es la misma mafia. 
 
Durante un acto en que reunió a cientos de simpatizantes, dio a conocer aquí el Movimiento Regeneración 
Nacional. Afirmó que su propuesta consiste en promover la transformación del país con la participación de la 
población y por la vía pacífica. 
 
López Obrador adelantó que una encuesta o una elección abierta podrían ser los mecanismos para designar al 
candidato presidencial de las fuerzas progresistas y de la izquierda en 2012. Aseguró que aceptará los resultados 
que surjan de cualquier método que se aplique. 
 
No obstante, aclaró: si la encuesta la hacen los integrantes de la mafia del poder y le preguntan a sus achichincles o 
a sus empleados de los medios de comunicación, voy a perder por paliza. 
 
Este jueves López Obrador encabezará asambleas informativas en los municipios morelenses de Yautepec y 
Cuautla. 
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Astillero 
 
Desplumadero 
Gallo se vuelve Cordero 
Sicilia y el reformismo 
El brazalete de Grez 
 
Julio Hernández López 
 
Conmovedora resultó la ceremonia oficial en que el secretario del Trabajo, Javier Lozano, anunció a la expectante 
nación su fallo inapelable (¡masas, absténganse de insistir en que el patriota, autodenominado El gallo azul, 
reconsidere su desplumado sacrificio!) de no buscar más la candidatura panista a la Presidencia de la República. 
 
Lozano pronunció un estremecedor discurso de despedida, en el que anunció que su capital político no será puesto 
al servicio de ninguno de los sobrevivientes del raro proceso panista de selección de aspirante presidencial, 
aunque días atrás ese mismo Javier había dicho que su alternativa era el cordero oficialista que actualmente ocupa 
la secretaría de Hacienda. Testigo de la dimisión fue el artículo de escenografía apellidado Madero, al que la 
superioridad ha ordenado que depure las listas de aspirantes y nomás no haya cómo cumplir la instrucción 
pinolera. De los siete presuntos buscadores iniciales de la candidatura, Lozano es el primero en abandonar 
formalmente el barco en miniatura, aunque otro tirador por accidente, el sinaloense Heriberto Félix Guerra 
(titular de la Sedeso, por si alguien sí lo sabía y lo quisiera confirmar) lo ha hecho por una vía más expedita, pues 
simplemente ya no fue a una comida clave con el antes mencionado Madero y no ha vuelto a decir esta aspiración 
es mía. Y los cinco restantes se reducen a Creel, Chepina y Cordero. 
 
En realidad, la burda maniobra tan cantada del ex funcionario zedillista busca presionar a otros precandidatos 
para que abandonen la lista de solicitantes. Además, la declinación sin fondos le servirá al polémico abogado y 
pianista para negociar futuras posiciones (ayer, a una pregunta de la prensa, dijo con voces predestinadas a ser 
escritas con oro en muros patrios de honor que él está dispuesto a seguir sirviendo al país). Por ejemplo, puede ser 
coordinador de campaña de Cordero (con ello garantizarían buena asistencia en auditorios, tan sólo con la 
participación de contingentes del SME), o encargado de finanzas de la campaña (recolectaría fondos bajo la 
mercadotécnica oferta de coopelas o cuello), o candidato a senador por Puebla y tirador prematuro a la siguiente 
elección de gobernador en esa entidad. Bueno, en un descuido hasta podría encargarse un rato más de la secretaría 
federal del trabajo. 
 
El presidente del comité nacional panista, Felipe Calderón, continuó ayer su ronda de encuentros voluntaristas 
para ver si los mandos del partido de tres colores se compadecen de sus propuestas reformistas y le hacen la 
caridad de dictaminar iniciativas de ley y convocar a periodo extraordinario de sesiones. La primera búsqueda de 
acuerdos tuvo como personaje único a Manlio Fabio Beltrones, en una sesión gastronómica en Los Pinos que más 
bien parecía mandar un mensaje a Enrique Peña Nieto, a unas horas de las sucias elecciones del estado de México, 
de que un sonorense podría ser el contrapeso, con apoyo calderónico, frente a un mexiquense que ya se sentía 
candidato único y virtual ganador de 2012. Luego, F.C. comió con diputados encabezados por Francisco Rojas. Y 
ayer pasó el trago amargo de sentarse a compartir alimentos con quien le ha ganado casi todo en lo que han 
competido en Coahuila, Humberto Moreira (por cierto, y con ganas de hacer las paces, el presidente nacional del 
PRI podría aleccionar a Felipe sobre la manera de hacer gobernador a un hermano). 
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Pero, en resumidas cuentas, más allá de las comidas y los boletines oficiales, lo cierto es que Calderón sólo ha 
logrado de los priístas vagas promesas de apoyo a sus pretensiones reformistas. Signo de los tiempos: poder que 
cae (aunque, ¿alguna vez estuvo de verdad arriba?). 
 
Sin necesidad de protocolos alimenticios, un grupo de activistas, con el poeta Javier Sicilia al frente, buscó ayer 
empujar la voluntad de diputados y senadores que se tardan en estudiar y dictaminar sobre probables reformas 
políticas de corte menor. Atendido que fue ese grupo por algunos personajes directivos del ámbito legislativo, 
solamente el PAN ofreció muestras de coincidencia operativa y conceptual plena con los esfuerzos de los 
manifestantes. Ya de por sí inmerso en una discusión nacional respecto a procedimientos y objetivos de la marcha 
nacional contra la violencia, sin ser superado aún el golpe no solamente visual que produjo El abrazo de 
Chapultepec, y en muy denunciado riesgo de acabar siendo utilizado por el poder para convalidarlo, el poeta Sicilia 
incursiona en terrenos muy engañosos, enarbolando la bandera de una supuesta reforma política que solamente 
pretende generar apariencias y novedades, sin estar pensada de verdad para transformar la realidad política 
nacional, ni dar paso a auténticas expresiones independientes. 
 
Víctima del más crudo de los pragmatismos, el ex candidato a gobernador de Quintana Roo por el PRD, Gregorio 
Sánchez, conocido como Greg, se mueve ahora en libertad restringida por un brazalete electrónico de control. 
Dueño de un historial lo suficientemente denso como para no meter ni un dedo de una mano al fuego en defensa 
de su inocencia, Greg ha sido, sin embargo, injustamente tratado por la facciosa administración calderonista que 
le impidió continuar en la contienda por el gobierno de la entidad, estratégica en términos de trasiego de drogas, 
mediante una clásica maniobra judicial que a fin de cuentas ha resultado tan fallida como otras tantas jugarretas 
policiacas pinoleras. Lo único cierto es que el felipismo impidió a un ciudadano competir por un cargo público 
relevante a través de acusaciones de presunta delincuencia que acabó sin poder demostrar. 
 
Y, mientras un juez de distrito ha abierto la posibilidad de revisar, y castigar judicialmente, las maniobras 
realizadas por Gastón Azcárraga al frente de Mexicana de Aviación, que le permitieron salvaguardar su interés 
económico personal y hundir a la empresa en la crisis de la que aún no sale y que algunos consideran terminal, 
¡hasta mañana, con Michoacán convertido en obsesión de un hermano por imponer a una hermana, haiga de ser 
como haiga de ser! 
 
Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
 
 

México SA 
 
Voracidad y presupuesto electoral 
Resultados?: ¡mafiavillosos! 
OHL, la trasnacional suertuda 
 
Carlos Fernández-Vega 
 
En este país en el que nunca hay recursos públicos para atender las urgencias sociales, pero que sobra para 
quienes lo distribuyen, la clase política y sus instituciones electorales –otrora representantes de la ciudadanía– se 
han servido con la cuchara grande más grande en existencia, y alrededor de 153 mil millones de pesos dan cuenta 
de ello. Un gasto monumental, sobre todo cuando en la balanza se pone el costo-beneficio, es decir el dinero 
utilizado contra los resultados ofrecidos. 

mailto:juliohdz@jornada.com.mx
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Más allá del voluminoso cuan creciente costo económico y social que implica mantener los enormes cuan 
ineficientes aparatos burocráticos del Ejecutivo, el Legislativo y el Judicial, los partidos políticos y las 
denominadas instituciones electorales (todos ellos –versión oficial– dedicados a cuidar los intereses ciudadanos) 
consumieron 153 mil 528 millones de pesos en el periodo 2000-2011, cantidad insultante para los habitantes de 
un país con carencias sociales tamaño México. Es necesario subrayar que ese total no incluye los presupuestos 
electorales de los estados de la República, con lo cual el monto fácilmente puede duplicarse. 
 
De ese tamaño es el pastel que, con rebanadas de diferente espesor, se ha comido el goloso aparato político-
electoral. De allí el escandaloso reclamo de otra de las lacras de esta República, el aparato político-mediático, que 
se retuerce y grita, pero no por el creciente cuan derrochador gasto asociado a partidos e instituciones electorales, 
sino porque modificaciones a la ley respectiva lo dejaron fuera del presupuesto asociado a erogaciones por 
propaganda. 
 
Con esos 153 mil y pico de millones de pesos, por ejemplo, México podría haber construido una enorme refinería 
que a la nación ahorraría miles de millones por importación de combustibles, o si se prefiere en el periodo citado 
el gasto para educación pública podría haber crecido alrededor de 10 por ciento anual, o duplicado, también 
anualmente, el presupuesto de ciencia y tecnología, entre otras muchas posibilidades de utilizar los recursos 
públicos para el interés de la nación. 
 
¿Los partidos políticos y las instituciones electorales realmente valen el oro que los mexicanos, quiéranlo o no, 
gastan en ellos? Obviamente no, pero el problema es que son los propios partidos, por medio de sus 
representantes (de ellos, no de los ciudadanos) en el Legislativo y con el aval del Ejecutivo, quienes deciden cómo 
y en qué se gasta el dinero de la nación. Entonces, mientras los famélicos mexicanos (con un desplome en su 
ingreso a lo largo del calderonato) ahorran lo suficiente para que partidos políticos e instituciones electorales 
reciban su voluminoso presupuesto 2012 (más grueso de lo normal, por ser año de elecciones federales), va el 
recuento de daños (léase erogaciones) por el concepto referido, paradójicamente elaborado por la propia Cámara 
de Diputados. 
 
Del monto citado, 117 mil 464.1 millones de pesos corresponden a los gastos del Instituto Federal Electoral (IFE), 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Trife) y la Fiscalía Especializada para la Atención de 
Delitos Electorales (Fepade) y 36 mil 63.81 a partidos políticos. Total, 153 mil 527.91 millones en el periodo 2000-
2011 (en el Ejecutivo dirán cómo gastan estos señores, sin recordar que ese monto equivale a 70 días de 
prestaciones de la dorada burocracia federal, que anualmente le cuesta al país, con todo y prestaciones, 1.1 billones 
de pesos, o lo que es lo mismo, 33 centavos de cada peso del presupuesto de egresos de la Federación). 
 
Por el lado de los partidos políticos, el desglose de la Cámara de Diputados apunta: con base en información 
proporcionada por el IFE, durante el periodo 2000-2011 en México han existido 16 partidos políticos nacionales, 
que han recibido un financiamiento público por 36 mil 63.81 millones de pesos, de los cuales: 28 mil 185.95 
millones oficialmente se han destinado a actividades ordinarias; 6 mil 815.49 millones a actividades 
extraordinarias; 887.15 millones a actividades específicas y 175.22 millones a capacitación, promoción y desarrollo 
del liderazgo político de la mujer. 
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En tal periodo, el financiamiento público se distribuyó de la siguiente manera entre los partidos políticos 
nacionales con representación en el Congreso de la Unión: PAN, 9 mil 675 millones de pesos; PRI, 9 mil 966.9; 
PRD, 5 mil 568.3; PT, 2 mil 525.8; Familia González Torres-Martínez (PVEM S.A.), 3 mil 70.3; Convergencia, 2 
mil 187.7; y Elba Esther Gordillo S. A. (Panal), mil 173.7 (sin SNTE, ISSSTE, Lotenal y SEP). En ese lapso, las siete 
agrupaciones sin fines de lucro recibieron 34 mil 167.6 millones, el 94.7 por ciento de este tipo de ayuda. 
 
Además, nueve empresas privadas con disfraz de partido político se quedaron en el camino (2000-2009), pero se 
llevaron mil 896.1 millones de pesos (5.3 por ciento del financiamiento público total para estas lucrativas 
actividades). Esos consorcios, que no obtuvieron el 2 por ciento de la votación general necesaria para mantenerse 
prendidos al presupuesto, fueron: Partido del Centro Democrático, que obtuvo 54.8 millones de pesos; Partido de 
la Sociedad Nacionalista, 441.1 millones; Partido Auténtico de la Revolución Mexicana, 53.6; Partido Alianza 
Social, 433.7; Democracia Social, 54.6; Partido Liberal Mexicano, 97.7; México Posible, 97; Fuerza Ciudadana, 
95.4; y Partido Alternativa Socialdemócrata y Campesina, 568.3. 
 
Por el lado de los organismo electorales, en 2000-2011 el presupuesto público federal ejercido por IFE, Trife y 
Fepade suma 117 mil 464.1 millones de pesos. En el desglose, el IFE ha recibido del erario 101 mil 258.3 millones 
de pesos; el Trife 15 mil 61.1 millones y la Fepade mil 144.7 millones. Y falta el pastel que se comerán en 2012. ¿Y 
los resultados? ¡Mafiavillosos! 
 
Las rebanadas del pastel 
 
¿Qué de dónde obtiene tantas concesiones (como en el DF y el estado de México) la trasnacional española OHL (la 
que recién multó Ebrard)? Tal vez ayude lo siguiente: el corporativo es suertudo, pues cuenta con la ayuda de José 
Andrés de Oteyza (presidente del consejo de administración de OHL México), secretario de Patrimonio y Fomento 
Industrial de JLP; Carlos Ruiz Sacristán, secretario de Comunicaciones y Transportes de Zedillo (actual director 
de Sempra Energy, miembro del consejo de administración de Southern Copper, Asarco, ambas propiedad de 
Germán Larrea, el de Pasta de Conchos, entre otros), y Jesús Reyes (Heroles) González Garza, secretario de 
Energía y embajador de México en Estados Unidos de Zedillo, y director de Pemex de Calderón. ¡Felicidades!: los 
ex funcionarios, al servicio del capital trasnacional. Y si se añade la disposición de Marcelo y Enrique, por ejemplo, 
entonces, negocio redondo. 
 
cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx • http://twitter.com/cafevega 
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Va la PGR 
tras Galilea
La Procuraduría 
pidió a un juez 
ordenar aprehender 
a la conductora por 
defraudar al fisco.
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Novak Djokovic  
y Rafael Nadal,  
los mejores tenistas 
del mundo, podrían 
jugar en el DF hacia 
finales de año.
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Al-Qaeda
El grupo islamista 
prepara una cinta de 
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Detectan 
fraude en 
Mexicana

Evaden tomar el caso y se van a descansar

Vacacionan jueces;
Greg Sánchez sale

Apoya Wayne 
la lucha 

antinarco
WASHINGTON.- En Méxi-
co existe un consenso para 
la lucha contra el narcotrá-
fico emprendida por el Pre-
sidente Felipe Calderón, por 
lo que Estados Unidos debe 
apoyar dicho esfuerzo, in-
dicó ayer Anthony Wayne, 
nominado a ocupar el car-
go vacante de Embajador de 
EU en el País.

“He escuchado que hay 
un fuerte consenso de que 
este esfuerzo (antinarco) de-
be continuar. Ha habido crí-
ticas por los niveles de vio-
lencia, pero no he escucha-
do estrategias alternativas 
que se hayan presentado.

“Si soy confirmado, voy 
a mantener y fortalecer el 
consenso para nuestra coo-
peración en esta lucha”, dijo 
ante el Comité de Relacio-
nes Exteriores del Senado.

José Díaz Briseño
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El Jefe de Gobierno del DF, 
Marcelo Ebrard, dijo ayer 
que si Andrés Manuel López 
Obrador está en desacuerdo 
con la encuesta nacional para 
elegir al candidato presiden-
cial de la izquierda lo diga sin  
vocerías.

Ebrard reaccionó de ese 
modo al pronunciamiento de 
dirigentes perredistas afines al 
tabasqueño de estar por una 
elección abierta.

En Ciudad Juárez, Ló-
pez Obrador expresó que ava-
lará una encuesta o una elec-
ción abierta, aunque advirtió 
que, si la encuesta se aplica a 
los integrantes de la “mafia del 
poder”, seguramente le darán 
una paliza.

A su vez, Cuauhtémoc 
Cárdenas dijo que Ebrard y 
López Obrador no son los úni-
cos aspirantes del PRD a la 
Presidencia.

Calientan contienda en PRD 

dQueda perredista  
libre bajo reserva, 
pero la SIEDO le pone 
brazalete electrónico

Antonio Baranda

El conflicto competencial entre 
dos jueces que rechazaron cono-
cer del caso y el periodo vacacio-
nal del Poder Judicial provoca-
ron que el ex Alcalde de Cancún 
Gregorio Sánchez quedara ayer 
en libertad bajo las reservas de 
ley, aunque será monitoreado me-
diante un brazalete electrónico.

Patricia Bugarin, titular de 
la Subprocuraduría de Investi-
gación Especializada en Delin-
cuencia Organizada (SIEDO), in-
formó que, desde el 8 de julio pa-
sado, una semana antes de que 
Greg saliera del penal federal de 
Nayarit, la SIEDO solicitó una or-
den de captura contra el político 
por los delitos de delincuencia or-
ganizada y tráfico de personas (de 
origen cubano).

Sin embargo, el mandamien-
to judicial no ha sido librado ni 
negado porque dos jueces fede-
rales declinaron la competencia 
del expediente consignado, lo que 
derivó en un conflicto que ahora 
está en espera de resolución de 
un tribunal.

Los juzgadores que “resba-
laron” el caso del ex Alcalde son 
Darío Carlos Contreras Favila, 
juez quinto de distrito en Quin-
tana Roo, y Laura Serrano, jueza 
segunda penal de Nayarit.

“Ahora corresponde a un tri-
bunal (unitario) resolver el con-
flicto competencial planteado. Sin 
embargo, y debido a que el Po-

der Judicial se encuentra en pe-
riodo vacacional, el asunto está 
pendiente de atención y resolu-
ción. No esperamos a las vaca-
ciones. Lo hicimos en tiempo. Se 
presentó con la debida oportuni-
dad”, afirmó ayer Bugarin.

“Sí les puedo decir que via-
jamos cerca de ocho veces entre 
uno y otro Estado para solicitar 

que (los jueces) recibieran la ave-
riguación previa (...) Lamentable-
mente, es muy frecuente que los 
jueces se declaren incompetentes 
y que tengamos que esperar la de-
cisión de conflictos competencia-
les”, reveló la funcionaria.

De acuerdo con Bugarin, la 
SIEDO espera que los tribunales 
resuelvan 14 juicios de este tipo 

porque los jueces se han declara-
do incompetentes para atender 
las solicitudes del Ministerio Pú-
blico federal.

Greg Sánchez se convirtió en 
la primera persona que utiliza con 
autorización de un juez un bra-
zalete electrónico como medida 
cautelar.

La SSP federal, a través de un 
monitoreo vía satélite, se encar-
gará de vigilar la “prohibición de 
abandonar una demarcación geo-
gráfica” que será aplicable para el 
DF y su área metropolitana, zona 
de la que el político no podrá sa-
lir en los próximos 20 días.

“La medida, que es la prime-
ra en su tipo, se solicita toda vez 
que estamos temiendo que pudie-
ra evadirse de la acción de la jus-
ticia”, explicó Bugarin.

Víctor Fuentes

Un juez federal resolvió ayer que 
hay evidencias de que se come-
tió fraude contra los acreedores 
de Mexicana de Aviación, empre-
sa que, según fuentes allegadas al 
caso, está en riesgo de ser decla-
rada en quiebra.

Felipe Consuelo Soto, juez 
encargado del concurso mercan-
til de la aerolínea, determinó que 
el primer indicio de fraude fue 
la venta de los dos edificios de la 
empresa en la Colonia del Valle, 
el 6 de febrero de 2006, a un va-
lor menor al catastral.

“Los valores catastrales de 
los inmuebles en cuestión su-
maban 507 millones 261 mil pe-
sos, en tanto que la operación de 
compraventa se fijó en 40 millo-
nes 227 mil dólares, equivalen-
tes entonces a 422 millones 307 
mil pesos, lo que genera la pre-
sunción de que se generó un ac-
to en fraude de acreedores”, se-
ñaló el juez.

También resolvió favorable-
mente una petición de la Asocia-
ción Sindical de Sobrecargos de 
Aviación para “retrotraer” por va-
rios años los efectos legales del 
concurso mercantil de Mexica-
na, de tal manera que los acree-
dores queden protegidos de ac-
ciones fraudulentas que hubieran 
afectado el valor de los activos de 
la empresa.

De acuerdo con la sentencia 
notificada ayer por el juez, se de-
be considerar que Mexicana de 
Aviación estaba en situación de 
concurso mercantil desde el 6 de 
febrero de 2006, cuando se pre-
sentó el primer acto de presun-
to fraude, y no desde el 6 de sep-
tiembre de 2010, como fue fijado 
originalmente. 

d Buscan ir con Panal
por la Gubernatura 
en Michoacán y con el
tricolor por municipios

Carole Simonnet

El PAN olvidó los “agravios” y ya 
negocia una candidatura común 
con el Partido Nueva Alianza, de 
Elba Esther Gordillo, para arre-
batarle la Gubernatura al PRD en 
Michoacán.

Además, el blanquiazul está 
en pláticas con el PRI para con-
cretar una alianza en 40 de las 113 
alcaldías que se pondrán en juego 
el próximo 13 de noviembre.

El dirigente panista en Mi-
choacán, Germán Tena, recono-
ció que pueden sonar “extrañas” 
dichas alianzas políticas, pero ar-
gumentó que hay un “hartazgo” 
de la ciudadanía hacia el Gobier-
no de Leonel Godoy, quien, según 
el dirigente partidista, ha quebra-
do al Estado y no ha colaborado 
con la lucha del Gobierno federal 
contra el narcotráfico.

Respecto a los 113 munici-
pios que se renovarán, el jefe 

estatal panista aseguró que 
ya han logrado un acuerdo 
con el PRI en 20 de ellos 

y trabajan para obtener candida-
turas comunes en 20 más.

“Esto se verá hasta mediados 
de septiembre porque ése es el 
plazo para registrar candidatos 
comunes a nivel municipal”, ex-
plicó a REFORMA.

Tena confirmó que van muy 
avanzadas las negociaciones con 
el Panal para registrar una candi-
datura común a nivel estatal.

“El PRI va con el PVEM en 
común a la Gubernatura, y noso-
tros vamos con el Panal a la Gu-
bernatura, y ya veremos los avan-
ces de aquí a octubre cómo vaya-
mos porque hay un sentimiento 
generalizado, por lo menos de las 

dos terceras partes de la pobla-
ción, que no quieren más PRD”, 
informó.

Sostuvo que, de concretar-
se la alianza, el Comité Ejecuti-
vo Nacional panista tiene facul-
tad para cancelar la contienda in-
terna entre Luisa María Calderón, 
hermana del Presidente de la Re-
pública, y Marko Cortés, que con-
cluye el 31 de julio.

Aseguró que el dirigente na-
cional Gustavo Madero le ha da-
do su respaldo para dichas nego-
ciaciones, las cuales deberán ser 
avaladas por el CEN.

NacioNal 8

d El ex Alcalde de Cancún Gregorio Sánchez salió ayer de prisión, pero deberá usar un brazalete electrónico.
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Coquetean panistas 
con Gordillo y el PRI

Lorenzo Meyer (11) • José Woldenberg, Sergio Sarmiento, Jorge G. Castañeda 
(12) • Guadalupe Loaeza, Carlos Elizondo (13) • Capitanes (Neg. 3)

Rifa REO SUiTE... 
¡EN PENaL!
HERMOSILLO. Con 200 pesos y 
un poco de suerte, los reclusos 
del Cereso 1 de esta ciudad 
podían ganar una celda con 
aire acondicionado, refrigerador, 
pantalla plana con señal satelital, 
cocina integral y baño. Las 
autoridades descubrieron tres 
celdas similares.  NacioNal 3
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PáGiNaS 12 y 13

Paraguay es el 
segundo finalista 
de la Copa América 
luego de vencer en 
penales a Venezuela.

Julieta Riveroll

El Colegio de Arquitectos de la 
Ciudad de México (CAM) y la So-
ciedad de Arquitectos Mexicanos 
(SAM) manifestaron ayer su res-
paldo a César Pérez Becerril, au-
tor de la Estela de Luz.

Un dictamen técnico auspi-
ciado por ambos organismos con-
cluye que el aumento en el costo 
de la estructura y su probable dis-
torsión se deben a que los cam-
bios se han hecho sin la partici-
pación ni el consentimiento de 
Pérez Becerril, según Arturo Ais-
puro, presidente de los consejos 
directivos del CAM y la SAM.

“El dictamen avala el cum-
plimiento del arquitecto sobre el 
objeto y los alcances del contra-

to original”, afirmó Aispuro en  
entrevista con REFORMA.

El estudio, del que este diario 
tiene copia, establece que el Go-
bierno federal adeuda al arqui-
tecto más de 1.5 millones de pe-
sos por estudios que pagó sin que 
fuera su responsabilidad.

El dictamen fue realizado por 
el arquitecto Héctor Aguayo, peri-
to designado por las asociaciones, 
y solicitado por Pérez Becerril. 

Concluye que el autor entre-
gó en tiempo y forma el proyecto 
a la Comisión del Bicentenario.

En una carta enviada al Pre-
sidente Felipe Calderón, Aispuro 
advierte sobre los riesgos de rea-
lizar una obra sin la supervisión 
de su autor.

cultura 21

Respalda Colegio
a autor de la Estela

PáGiNa 1

el próximo 13 de noviembre.
El dirigente panista en Mi-

choacán, Germán Tena, recono-
ció que pueden sonar “extrañas” 
dichas alianzas políticas, pero ar-
gumentó que hay un “hartazgo” 
de la ciudadanía hacia el Gobier-
no de Leonel Godoy, quien, según 
el dirigente partidista, ha quebra-
do al Estado y no ha colaborado 
con la lucha del Gobierno federal 
contra el narcotráfico.

Respecto a los 113 munici-
pios que se renovarán, el jefe 

estatal panista aseguró que 
ya han logrado un acuerdo 
con el PRI en 20 de ellos 
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Define el PAN ruta hacia 2012 
Quiere Obdulio Ávila más posiciones. Afirma dirigente del blanquiazul que candidato al GDF será electo en marzo 
 
Ernesto Osorio y Óscar del Valle 
 
(21 julio 2011).- El PAN en el Distrito Federal tiene listo ya su calendario electoral con miras al 2012 y la elección 
de su candidato a la Jefatura de Gobierno se fijó para el 11 de marzo del año próximo. 
 
En entrevista, el dirigente del PAN local, Obdulio Ávila, comentó que, junto con el Comité Ejecutivo Nacional, 
quedó establecido de manera formal y estrictamente con apego a lo que marca el Código de Instituciones y 
Procedimientos Electorales del DF el calendario 2012. 
 
"En los mismos términos en que se acordó con el consenso de todos el calendario para la elección de candidatos 
federales, se hizo con el calendario de la elección local; así, para las precampañas de todos los candidatos, y en 
términos de la norma, son 40 días los que se deben cubrir y estos van a ir del 8 de febrero al 17 de marzo del 2012. 
 
"Para la primera quincena de marzo -el domingo 11- elegiremos a nuestro candidato o candidata a la Jefatura de 
Gobierno; a los candidatos a Jefes Delegacionales y diputaciones locales los vamos a elegir el 18 de marzo y a todos 
nuestros candidatos los registraremos a finales de abril", dijo Ávila. 
 
Para el arranque formal de las campañas, el dirigente comentó que se realizará un magno evento junto con todos 
los candidatos en un lugar aún por definir. 
 
"Esto será el 29 de abril y las campañas de manera formal de candidatos a diputados y Jefes Delegacionales 
arrancarán el 14 de mayo", precisó. 
 
Cuestionado sobre la definición de los métodos de elección de los candidatos, Obdulio Ávila comentó que es lo 
único que falta por definir. 
 
"Esta es la ruta pactada con la Comisión Electoral Interna. Vamos a escoger el mejor método y con la participación 
de todos serán las mejores propuestas para puestos de elección popular. 
 
"Vamos a hacer política, vamos a privilegiar la armonía y el consenso y por eso vamos a abrir toda la elección para 
que exista transparencia de todos los procesos", aseguró. 
  
El vigilante 
  
Al descartarse como candidato a un cargo de elección popular para las elecciones del próximo año, el dirigente 
blanquiazul señaló que permanecerá en la dirigencia partidista durante el periodo de campaña, vigilante de las 
elecciones y a resolver las posibles impugnaciones posteriores. 
 
"Tanto la etapa del inicio de proceso en octubre, como precampañas, campañas, jornada electoral, impugnaciones 
preparación de la llegada de la bancada del partido en septiembre del 2012 y de los gobiernos delegacionales. Todo 
ese proceso me corresponde a mí", aseguró. 
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Ávila añadió que alista la plataforma con la que el PAN armará su estrategia electoral y planteó que su tirada en 
2012 es algo así como "el carro completo". 
 
"Acción Nacional aspira a ganar la Ciudad de México, ganar la Jefatura de Gobierno, ganar la mayoría legislativa y 
mayoría de Jefaturas Delegacionales. Acción Nacional no quiere competir en el 2012, quiere ganar espacios. 
 
"La propuesta que he puesto sobre la mesa es generar una mesa metropolitana en la que se generen ideas y 
acciones concretas del PAN en el Edomex y el Distrito Federal, para que podamos abordar de manera conjunta 
este reto demográfico de 20 millones de habitantes", dijo. 
 
La agenda azul 
  
Obdulio Ávila plantea que tendrán a los mejores candidatos y define la siguiente ruta crítica panista. 
  
2012 
  
Febrero 8. Arranque de precampaña de precandidatos a la Jefatura de Gobierno. 
Febrero 18. Arranque de precampañas de precandidatos a Delegaciones y diputados locales. 
Marzo 11. Elección del candidato (a) a la Jefatura de Gobierno. 
Marzo 18. Elección de candidatos a Delegaciones y diputaciones locales. 
Abril 2. Registro del candidato (a) a Jefatura de Gobierno. 
Abril 20. Registro candidatos a Delegaciones y diputaciones. 
Abril 29. Arranque de campaña del candidato (a) al GDF. 
Mayo 14. Arranque de campaña de candidatos Delegados y diputados. 
Junio 27. Cierre de campaña de todos los abanderados. 
Julio 1. Elección Constitucional. 
  
Fuente: PAN-DF. 
 
 

Coquetean panistas con Gordillo y el PRI 
Buscan ir con Panal por la Gubernatura en Michoacán y con el tricolor por municipios 
 
Carole Simonnet 
 
(21 julio 2011).- El PAN olvidó los "agravios" y ya negocia una candidatura común con el Partido Nueva Alianza, de 
Elba Esther Gordillo, para arrebatarle la Gubernatura al PRD en Michoacán. 
 
Además, el blanquiazul está en pláticas con el PRI para concretar una alianza en 40 de las 113 alcaldías que se 
pondrán en juego el próximo 13 de noviembre. 
 
El dirigente panista en Michoacán, Germán Tena, reconoció que pueden sonar "extrañas" dichas alianzas políticas, 
pero argumentó que hay un "hartazgo" de la ciudadanía hacia el Gobierno de Leonel Godoy, quien, según el 
dirigente partidista, ha quebrado al Estado y no ha colaborado con la lucha del Gobierno federal contra el 
narcotráfico. 
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Respecto a los 113 municipios que se renovarán, el jefe estatal panista aseguró que ya han logrado un acuerdo con 
el PRI en 20 de ellos y trabajan para obtener candidaturas comunes en 20 más. 
 
"Esto se verá hasta mediados de septiembre porque ése es el plazo para registrar candidatos comunes a nivel 
municipal", explicó a REFORMA. 
 
Tena confirmó que van muy avanzadas las negociaciones con el Panal para registrar una candidatura común a 
nivel estatal. 
 
"El PRI va con el PVEM en común a la Gubernatura, y nosotros vamos con el Panal a la Gubernatura, y ya veremos 
los avances de aquí a octubre cómo vayamos porque hay un sentimiento generalizado, por lo menos de las dos 
terceras partes de la población, que no quieren más PRD", informó. 
 
Sostuvo que, de concretarse la alianza, el Comité Ejecutivo Nacional panista tiene facultad para cancelar la 
contienda interna entre Luisa María Calderón, hermana del Presidente de la República, y Marko Cortés, que 
concluye el 31 de julio. 
 
Aseguró que el dirigente nacional Gustavo Madero le ha dado su respaldo para dichas negociaciones, las cuales 
deberán ser avaladas por el CEN. 
 
Calientan contienda en PRD  
  
El Jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, dijo ayer que si Andrés Manuel López Obrador está en desacuerdo 
con la encuesta nacional para elegir al candidato presidencial de la izquierda lo diga sin vocerías. 
 
Ebrard reaccionó de ese modo al pronunciamiento de dirigentes perredistas afines al tabasqueño de estar por una 
elección abierta. 
 
En Ciudad Juárez, López Obrador expresó que avalará una encuesta o una elección abierta, aunque advirtió que, si 
la encuesta se aplica a los integrantes de la "mafia del poder", seguramente le darán una paliza. 
 
A su vez, Cuauhtémoc Cárdenas dijo que Ebrard y López Obrador no son los únicos aspirantes del PRD a la 
Presidencia. 
 
 
 
 

Negocian PAN y PRI alianza en Michoacán 
 
Carole Simonnet 
 
(21 julio 2011).- El PAN y el PRI negocian una alianza en 40 de los 113 municipios de Michoacán como única 
opción para ganarle espacios al gobernante PRD, de acuerdo con Germán Tena, dirigente del blanquiazul en esa 
entidad. 
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Esta alianza es parte de la estrategia del blanquiazul para contender con mayor fortuna en las elecciones del 3 de 
noviembre, en las que además busca ir en candidatura común para la Gubernatura con el Partido Nueva Alianza, 
Panal. 
 
Respecto a los 113 municipios que se renovarán, el jefe estatal panista presumió que ya han logrado un acuerdo 
con el PRI en 20 de ellos. 
 
Aseguró que el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, le ha dado su respaldo para llevar a cabo dichas 
negociaciones, las cuales deberán ser avaladas por el Comité Ejecutivo Nacional, CEN. 
 
"He hablado con él. Le he dicho cómo están las cosas en algunos municipios y él ha dado luz verde a las pláticas. 
 
"Obviamente de estas 20 que van, necesita la ratificación del CEN, más las que vengan. Nace una petición local y 
ahí insisto, sólo los que viven en estos municipios saben por qué necesitan la alianza", afirmó Tena en entrevista. 
 
Los criterios para elegir a los municipios responden al interés del PAN de arrebatar bastiones perredistas y de 
presentar candidatos más ciudadanos en alcaldías afectadas por el crimen organizado. 
 
"En algunas son cuestiones del PRD, y que sólo los dos podemos ganarles, en otros son las cuestiones de seguridad 
y en otros son que la elección es tan cerrada que el PRI o el PAN necesitan asegurar el triunfo y piden al otro 
partido que se les una", precisó. 
 
Rechazó dar a conocer nombres de municipios para no arriesgar las negociaciones. 
 
"Por razones estratégicas, políticas y de seguridad de nuestros aspirantes o de nuestros futuros aspirantes en 
común me reservaría el derecho de dar los nombres", dijo. 
 
Entre los municipios considerados por el PAN, está el Puerto de Lázaro Cárdenas. 
 
Consultado sobre las negociaciones con partidos como el Panal y el PRI, el ex delegado del CEN en Michoacán, 
Juan José Rodríguez Prats, las justificó por considerar que la entidad representa una situación especial en donde 
existe vinculación de políticos con el crimen y recursos mal habidos. 
 
"Se debe superar un problema de las siglas y ver quién está en contra de que haya corrupción. Ese es el principio 
que nos debe orientar en Michoacán. 
 
"Siento que lo mejor para Michoacán es que haya una intención de enderezar un estado que se ha visto 
distorsionado por muchos años de una situación complicada", agregó el ex legislador panista. 
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Ve Gelista obstáculos 
 
Óscar del Valle 
 
(21 julio 2011).- A un año de las elecciones del 2012, el ex dirigente regional Carlos Gelista, advierte un escenario 
complicado para el PAN. 
 
A casi cinco años de haber dejado la dirigencia partidista en el DF, Gelista analiza cuál es el lugar que tiene Acción 
Nacional en el espectro político de la Ciudad; sus fuerzas y debilidades, que en la contienda electoral sumarán o 
restarán votos. 
 
"Hoy en día no estamos precisamente en un buen lugar en cuanto a la preferencia electoral, lo veo complicado, las 
encuestas nos ubican en el tercer lugar. 
 
"El PAN tiene que hacer algo de manera muy precisa y muy bien estudiada y reflexionada para cambiar el estado 
actual de las cosas; no puedes seguir haciendo lo que estás haciendo en este momento porque no están dando el 
resultado ideal", comentó. 
 
Entre sorbos a una limonada, Gelista reflexiona la estructura y plataforma con la que el PAN se presentó a las 
elecciones del 2000 y 2006, en donde meses antes de la jornada electoral también se encontraban atrás en las 
preferencias. Sin embargo, a diferencia de entonces, hoy tienen una ventaja, aseguró: "Hoy tenemos identificados 
varios liderazgos en distintos lados que se han perfilado o dejado ver sus aspiraciones a la candidatura". 
 
Sin embargo, considera que, al mismo tiempo, ésta es también su debilidad y la causa de que el PAN se encuentre 
por debajo en las encuestas, pues mientras no se defina un candidato único, la diversidad y el abanico de opciones 
tiene indecisos a los militantes. 
 
No obstante, agregó, no habrá rupturas internas por la elección de un candidato, pues se trata de una elección 
hecha por los militantes en vez de imposiciones y designaciones. 
 
 
 

...Y levanta la mano Cárdenas 
 
Manuel Durán 
 
(21 julio 2011).- El líder moral del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas, señaló que Marcelo Ebrard y Andrés Manuel 
López Obrador no deben ser vistos como los únicos aspirantes a la Presidencia por parte de la izquierda. 
 
Confió en el abanderado para 2012 se elija de manera democrática y que el partido salga unido de ese proceso. 
 
Entrevistado luego de inaugurar la exposición "La Revolución Social: Imágenes del Cardenismo", Cárdenas fue 
cuestionado sobre si él sería el factor de unidad o incluso un aspirante presidencial. 
 
"Yo creo que habemos muchos perredistas", respondió. 
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¿Usted podría ser candidato? 
 
"Yo y muchos más", reviró. 
 
Pero luego aclaró que no esta en ese proceso de competencia sino en la contribución de lograr los cambios por los 
cuales siempre ha luchado. 
 
"Yo espero que el PRD decida democráticamente quien es su candidato. Yo no me estoy apuntando. No estoy 
alejado tampoco de las decisiones políticas. Vamos a ver que viene", acotó. 
 
Para el tres veces candidato presidencial, el PRD está en los tiempos normales y previstos por por la ley para 
resolver la definición del candidato de la izquierda. 
 
"También vemos cómo se están moviendo las otras fuerzas políticas. Yo creo que el PRD está en tiempo para 
tomar sus propias decisiones", precisó. 
 
Sobre una posible alianza con el PAN, Cárdenas la consideró poco factible. 
 
"A menos, como lo he dicho, que la propuesta... si la propuesta programática del PRD y el candidato fuera 
aceptada por estas fuerzas políticas. En ese caso seria simplemente: bienvenido el voto", comentó. 
 
Incluso agregó que él nunca seria candidato con el apoyo del PAN y pidió esperar a que se den los tiempos 
políticos. 
 
"Vamos a ver qué pasa. Vamos a ver qué viene, yo no adelantaría vísperas", insistió. 
 
Aunque indicó que en política no hay nada escrito y que tan sólo hay que ver la existencia de muchas izquierdas 
como las electorales o partidistas. 
 
 
 

Guadalupe Loaeza / La Estela de... 
 
Guadalupe Loaeza 
 
(21 julio 2011).- Ah, qué confuso se escuchaba el confundido Alonso Lujambio en la entrevista que le hiciera Loret 
de Mola, el pasado 19 de julio, respecto a los dimes y diretes de la azarosa construcción de la Estela dizque de luz. 
A pesar de que llevaba consigo documentos para apoyar sus dichos, el secretario de Educación parecía hecho 
bolas; parpadeaba todo el tiempo; se acomodaba y reacomodaba en su asiento; dudaba, se repetía, abría y cerraba 
las manos, de pronto se acordaba que era un posible candidato a la Presidencia para el 2012 y matizaba sus 
argumentos, más que convincente, se escuchaba desinformado. Era evidente que para las 7:03 de la mañana, hora 
en que se llevó a cabo la entrevista, resultaba peinado con demasiada gomina, lo cual hacía que su cabeza 
pareciera pesada, muy pesada (¿cuánto debe pesar la cabeza de un secretario de Educación?); su lenguaje corporal 
se advertía en exceso acartonado. 
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Su vestimenta se veía extremadamente estudiada (¿cuánto tiempo invertirá el secretario de Educación en que todo 
combine a la perfección?) y entre más explicaba y se justificaba, lo inexplicable y lo injustificable, a propósito de 
los más de mil millones que se han invertido, es decir el doble que se había previsto anteriormente, en una 
construcción que no existe, más confundía al auditorio. 
 
Esta actitud, entre prepotente e impotente, contrastaba visiblemente con la entrevista que le hiciera, la víspera, 
también Loret de Mola en el noticiario matutino de Televisa, al arquitecto y autor César Pérez Becerril (autor junto 
con Martín Laureano Gutiérrez y Raúl Peña), de la Estela de Luz. Contrariamente a Lujambio, Pérez Becerril no se 
veía nervioso, estaba tranquilo, respondía las preguntas del entrevistador con conocimiento de causa. "Yo 
entregué todo el proyecto al Bicentenario, el 16 de noviembre del 2009". "A pesar de que lo he buscado, no he visto 
a Lujambio desde hace un año". "El cuarzo que nosotros especificamos (para cubrir la Estela) es de primera, y lo 
que está llegando no es de quinta ni de sexta" "Se está haciendo un pequeño monstruo". "Uno de los asesores de 
Lujambio, José Miguel González me dijo: 'nadie te quiere en el equipo. Te podemos dar un trabajo en la SEP. 
Tenemos varios escritorios' (...)". "De 400 millones, se fueron a 900 oficiales, pero por los costos de supervisión y 
otros gastos, se han gastado más de mil millones". "Sí, sí ha habido mal manejo del dinero". A pesar de que se 
trataba de señalamientos sumamente graves, el arquitecto Pérez Becerril hablaba con tranquilidad, con 
conocimiento de causa. En otras palabras, él sí inspiraba confianza y credibilidad. Yo sí le creo, pensé varias veces, 
mientras lo escuchaba. Hay que decir, por otro lado, que Martín Laureano Gutiérrez ha demandado a su vez a 
Becerril porque: "Somos 3 los autores, junto con 21 gentes que adicionalmente participaron en el proyecto (...) Él 
(Becerril) se ha ostentado como el único autor, cosa que no es así". 
 
¿Quién de todos miente, quién dice la verdad, por qué el coordinador (de la licitación) fue un ex empleado de 
Gutsa, Juan Alberto Bravo Hernández, por qué la constructora no pagó a los proveedores, por qué se cambiaron 
los materiales de la Estela, por qué si el Diario Oficial publicó que Gutsa tenía una inhabilitación por tres años y 
nueve meses, ganó el concurso, por qué no se ha citado para declarar a José Manuel Villalpando, responsable, 
entonces, de la Estela y, por último, por qué diablos todo lo que emprende el PAN, siempre, siempre le sale mal? 
 
El último a ser entrevistado para el mismo asunto, por el mismo entrevistador y en el mismo noticiario, fue el 
diputado del Partido Verde, y presidente de la Comisión de la Función Pública de la Cámara de Diputados, Pablo 
Escudero. Claro, directo y transparente, acusó en la entrevista a todas las partes involucradas con la Estela de Luz: 
a Lujambio, al arquitecto Becerril, a Gutsa y, naturalmente, destacó el despilfarro del Bicentenario. Sin embargo 
en un tono conciliador, dijo el diputado que Lujambio es un "buen hombre, buen académico, pero su gente lo 
engañó y no trae la película completa". Película, sin duda, sólo para adultos, porque en ella se muestra la 
corrupción, el favoritismo, la improvisación por parte de las autoridades y el cinismo. Porque como bien dijera, el 
día de ayer, desde la tribuna, el presidente de la Comisión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados, César 
Augusto Santiago, al referirse a todas las irregularidades que se han dado desde la licitación de una Estela para 
celebrar el Bicentenario construida con materiales extranjeros: "El diseño lo hizo un despacho canadiense, el acero 
es finlandés y el cuarzo es brasileño y querían que lo pulieran en Venecia, ¿saben qué es mexicano? El hoyo. En el 
fondo del proyecto hay una serie de irregularidades. No vamos a resolver nada con recibir información, debemos 
pedir que el Secretario de la Función Pública venga al Pleno de la Permanente para que explique qué sucede". Por 
su parte, el diputado del Partido Verde Gerardo Flores "condenó que el Secretario de Educación se concentre en 
acudir a diversas entrevistas de televisión para promocionar su imagen personal, en lugar de rendir cuentas sobre 
las irregularidades que rodean a la Estela de Luz. 'El tamaño (de corrupción) sí importa', dijo en relación al lema 
de campaña del aspirante presidencial panista".  ¿Cómo se llamaría la película, que no acaban de entender ni 
Lujambio ni muchos menos el pueblo mexicano? La Estela de un sexenio fallido... 
gloaeza@yahoo.com 

mailto:gloaeza@yahoo.com
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DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Bodas gay en NY 
 
Catón 
 
(21 julio 2011).- Solicia Sinpitier, Himenia Cama- fría y Celiberia Sinvarón, maduras señoritas solteras, fueron al 
zoológico. Sucedió que el gorila escapó de su jaula, y lanzándose sobre la señorita Celiberia la hizo objeto de sus 
instintos selváticos más bajos. Solicia contempla con disgusto el espectáculo de aquel lúbrico ataque, y le dice a la 
señorita Himenia: "No sé qué le vio a ella que no tengamos nosotras"... Decía Capronio: "He estado enamorado de 
la misma mujer durante 20 años. Si mi esposa se entera, me mata"... Don Feblicio y don Añilio, octogenarios 
caballeros, hablaban de cosas de sexualidad en su banca del parque. Comenta don Feblicio: "He oído decir que 
comer ostiones pone tinta en tu pluma". Replica con tristeza don Añilio: "No lo dudo, pero a estas alturas no creo 
que ninguna mujer quiera que yo le escriba"... El próximo domingo se llevarán a cabo en Nueva York dos 
ceremonias nupciales importantes. La primera será pública; privada la segunda. El mayor número de licencias 
matrimoniales expedidas por la ciudad había sido de 621, el día de San Valentín de 2003. Este año el número de 
licencias solicitadas para ese domingo llegó a 2 mil 700, únicamente por internet, sin contar las que podrán 
pedirse en ventanilla. Y es que por primera vez las parejas homosexuales podrán validar legalmente su unión; de 
ahí ese número de solicitudes, tan alto que debieron limitarse a 764 las que serán extendidas el domingo, y que se 
atribuirán mediante el sistema de sorteo. De las licencias que fueron solicitadas, más de mil 700 corresponden a 
parejas gays. Sólo una pareja fue eximida de esa lotería: la que forman desde hace años John Feinblatt, principal 
asesor político del alcalde neoyorquino, y Jonathan Mintz, jefe del departamento de Protección al Consumidor de 
la ciudad, pues la suya -la ceremonia privada- será la boda con que simbólicamente se iniciará la legalización de 
las uniones de personas del mismo sexo en Nueva York. En ella oficiará el propio alcalde, Michael Bloomberg, y el 
acto tendrá lugar en la residencia oficial de Manhattan. Sólo en dos ceremonias nupciales ha participado antes el 
edil: casó a su hija, y fue también oficiante en el matrimonio de quien lo antecedió en la alcaldía: el famoso Rudy 
Giuliani. El domingo será, entonces, un día histórico en la gran ciudad, pues marca un paso de importancia en la 
lucha contra la discriminación por motivos de preferencia sexual... El automóvil del agente viajero sufrió una 
descompostura en un camino rural. Era de noche, y el hombre vio a lo lejos una lucecita. Caminó hacia ella, y llegó 
a una granja. El granjero le dijo que podía alojarlo, pero tendría que dormir en el mismo cuarto de su hija. Ya a 
solas con la muchacha el viajero pretendió abrazarla y besarla, en el más puro estilo de Strauss-Kahn. Ella lo 
detuvo, enérgica. Le dijo: "¡Alto, o llamaré a mi papá!" El hombre repitió su intento, y ella lo volvió a rechazar: 
"¡Alto, o llamaré a mi papá!" En el tercer intento, sin embargo, la muchacha consistió, y los dos gozaron de los 
meneos de himeneo. Tan satisfecha quedó ella que le pidió al viajero una nueva demostración. Y una tercera. Con 
esta última prueba el hombre quedó desguanguilado, si me es permitido ese vocablo que el diccionario no registra. 
Recoge sólo el adjetivo "desguanzado". Sin vigor ni fuerzas, quiero decir, quedó el viajero después de aquel trance 
tercero. ¡Qué bien se ve que no había bebido nunca las miríficas aguas de Saltillo! Con ellas habría tenido potencia 
suficiente para hacer obra de varón no sólo la cuarta vez, sino otras varias más, hasta completar posiblemente la 
docena. A pesar de verlo así, laso y desposeído, la chica fue hacia él en busca de una nueva refocilación. Pero el 
hombre la detuvo y le dijo: "¡Alto, o llamaré a tu papá!"... FIN. 
 
afacaton@yahoo.com.mx 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 

mailto:afacaton@yahoo.com.mx
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(21 julio 2011).- YA SALIÓ el peine de por qué la dirigencia nacional priista quiere meter mano en las 
negociaciones del Presupuesto 2012. 
 
NO ES, como dicen por ahí, que no le tengan confianza a Francisco Rojas. Más bien lo que le preocupa a 
Humberto Moreira es un asunto de amor fraternal. 
 
DE ACUERDO con lo que comentan los propios priistas, su líder nacional tiene mucho interés en supervisar cada 
coma del paquete económico, en especial lo relativo a la Ley de Coordinación Fiscal. 
 
EN EL FONDO, cuentan, lo que le preocupa es el barril sin fondo que dejó en Coahuila: deudas, deudas y más 
deudas. Unas formales y otras bien escondidas. 
 
DE AHÍ QUE su interés está en tener control de todo lo que se discuta sobre ese asunto pues, al final, un Moreira 
podría salir perjudicado: Humberto o Rubén. 
 
¿Y PARA QUÉ son los hermanos si no para cuidarse? Ya ven cómo, efectivamente, es un asunto de amor fraternal. 
Malpensados. 
  
HOY TENDRÁ que buscar Francisco Blake su mejor cara de póker, pues le espera una reunión harto compleja. 
 
EL SECRETARIO de Gobernación asistirá como representante del Poder Ejecutivo a la asamblea en la que el 
movimiento encabezado por Javier Sicilia integrará la comisión que le dará seguimiento al Diálogo del Castillo de 
Chapultepec. 
 
SEGURAMENTE la asistencia será incómoda para Blake, pues se sabe que él fue uno de los que puso reparos a 
que Felipe Calderón se reuniera en público con los integrantes de la Caravana por la Paz. 
 
PERO LO QUE seguramente le hará sentir a Blake que la saliva se le atora en la garganta será la posibilidad de que 
hoy se presente la propuesta de crear una Comisión de la Verdad o Fiscalía Ciudadana. 
 
LA IDEA es que este organismo investigue y dé nombre, rostro y causa a los 40 mil muertos que ha dejado la 
guerra contra el crimen. ¡Gulp! 
  
¡AH, CARAMBA! Más de un funcionario del gobierno capitalino se pregunta si Marcelo Ebrard está enterado de 
las andanzas de uno de sus subalternos. 
 
SE TRATA de un tal Hugo Mauricio Calderón Arriaga, quien recientemente fue incorporado al equipo del 
mandatario local. 
 
Y AUNQUE TRABAJA, bueno, mejor dicho, cobra en el DF, donde en realidad anda muy activo es en ¡Baja 
California Sur y Tamaulipas! 
 
LO EXTRAÑO es que su misión en aquellos lares es tirarle tierra a Convergencia, partido al que supuestamente 
está afiliado y del que, inclusive, ha sido su representante ante el IEDF. 
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HABRÍA QUE preguntarle a Marcelo si el activismo de Calderón Arriaga es por puritito gusto y en sus ratos libres 
o si tiene que ver con la disputa con Andrés Manuel López Obrador por la candidatura presidencial. 
  
TAL VEZ el lema de la Profepa debería cambiar de "La Ley al servicio de la Naturaleza" al de "La Naturaleza al 
servicio de la Política". 
 
Y ES QUE nomás no se cree el repentino descubrimiento que hizo la Procuraduría federal del medio ambiente de 
las supuestas irregularidades en la construcción de la carretera en el Nevado de Toluca. 
 
SE SUPONE que el interés de la dependencia que encabeza Hernando Guerrero es meramente ambientalista. 
 
PERO ESO de clausurarle a Enrique Peña la vialidad que iba a entregar como uno más de sus "compromisos 
cumplidos" -¡y justo el día de su cumpleaños!- suena, más bien, a que alguien quiso llevar agua a su molino 
blanquiazul. 


